



**Nombre de alumnos: Sinaí López  
Nájera**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez**

**Nombre del trabajo: Breve  
introducción a la Antropología  
médica**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**Materia: Antropología**

**Grado: 1**

**Grupo: C**

Sinaí López Nájera

19 / Agosto / 2021  
Antropología

## "Breve introducción a la Antropología Médica"

La antropología médica es un subcampo de la Antropología social o cultural, surge de 1963, de etiqueta identificativa para la investigación empírica y la producción de teoría por parte de los antropólogos sobre los procesos sociales y las representaciones culturales de la salud.

En España se han utilizado términos tales como "antropología de la medicina", "antropología de la salud" o "antropología de la enfermedad". En Europa, el término "antropología médica" fue utilizado, ocasionalmente, durante el siglo XX para designar los estudios filosóficos sobre salud y enfermedad.

Las relaciones disciplinares entre la Antropología, la medicina y la práctica médica pueden documentarse de antiguo.

La mirada naturalista en medicina, introducida por los tratados hipocráticos desarrolló una teoría de la causalidad de la enfermedad relacionada con el medio y una metodología que incluía el estudio de casos clínicos.

La influencia de los escritos hipocráticos explica que la Medicina utilizase hasta fines del siglo XIX, técnicas de campo cualitativas, practicase la observación participante y produjese un enorme volumen

de escritos etnográficos - Etenografía, puesto que esta formaba también parte de su práctica.

La antropología general ocupaba una posición relevante en las ciencias médicas básicas.

Durante el siglo XX son constante las relaciones interdisciplinarias entre ambas disciplinas hasta la constitución de la antropología médica durante los años setenta del siglo XX.

El estudio de las dimensiones rituales de las terapéuticas populares que servían para discutir, en Occidente, tanto las relaciones entre ciencia y religión, como las categorías psicopatológicas.

Los médicos no pretendían con el concepto de medicina popular construir un concepto los límites culturales de la biomedicina.

En Europa, desarrolló investigaciones basadas en la observación etnográfica, tanto en organizaciones relacionadas con la salud como en el ámbito de la sociología de las profesiones sanitarias, que han sido fundamentales para la constitución de subcampos de la sociología como, de la sociología de las organizaciones y de las profesiones.

## Cuestiones fundamentales:

- 1) Debate en torno a la influencia relativa de los factores genéticos y fenotípicos en relación con la personalidad y determinadas formas patológicas, especialmente psiquiátrica y psicósomática.
- 2) Discusión sobre la influencia de la cultura en lo que se considera normal, patológico o anormal.
- 3) Verificación en distintas culturas de la universalidad de las categorías nosológicas de la biomedicina y de la psiquiatría.
- 4) Identificación y descripción de enfermedades propias de culturas específicas previamente no descritas por la clínica.
- 5) Análisis de las prácticas relacionadas con el proceso de salud/enfermedad/atención que incluye por un lado las prácticas de auto-cuidado, así como las prácticas y culturas profesionales e institucionales que están vinculadas.

Desde los años sesenta, en los países desarrollados, la biomedicina se ve confrontada a una serie de problemas que exigen revisar los mal llamados factores predisponentes de naturaleza social o cultural, reducidos a meras variables en protocolos cuantitativos, y subordinados a interpretaciones casuales de matriz biológica o genética. Entre estos deben destacarse:

- a) La transición entre un patrón dominante de patología infecto contagiosa aguda a un patrón de patología basado en enfermedades crónicas degenerativas sin una terapéutica etiológica específica.
- b) La emergencia de la necesidad desarrollar dispositivos, y estrategias de cuidados de larga duración, frente a intervenciones terapéuticas incisivas.
- c) La influencia de conceptos como calidad de vida en relación a los criterios terapéuticos clásicos en biomedicina.

La historia de la medicina, aspecto a resaltar por las conexiones transdisciplinarias entre medicina, Historia de la ciencia e historia de las mujeres, aspectos que el proyecto MARC debe tener cuenta.

Esto por dos elementos:

①. Propósito de conocer y construir un conocimiento sobre el pasado con el objetivo de cambiar el presente, desde un doble objetivo, historiográfico y político

②. Existencia de una convergencia o de una afinidad de personas y grupos que, desde la medicina, la historia de la medicina, la historia de las mujeres y el movimiento feminista.

" Las ciencias Sociales contribuyen fundamentalmente a la medicina en tres áreas: "

a). El estudio de los sistemas sanitarios y su impacto en la salud de las poblaciones e individuos.

b). El análisis de la calidad de vida del paciente

c). La valoración y medida de la influencia en las dimensiones sociales.

## BIBLIOGRAFIA:

Breve introducción a la antropología médica (1963) Medical Anthropology Research Senter.  
Universitat Rovira I Virgil. Recuperado de  
<https://plataformaeducativauds.com.mx/miAsignatura.php?Id=6118038e3d310&T=A>